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PRIMO PIANO: 
 

- Uisp sulla Rai con il progetto “Pillole di Movimento”. A 
Elisir, Rai3 

- Progetto SIC!: Uisp Genova intervista il giocatore del 
Genoa Junior Messias 

- Donne e diritti nello sport. Una mostra di esempi e 
l'occasione di Milano Cortina. Manuela Claysset su 
Corriere Buone Notizie 

- Verso Vivicittà: su La Repubblica Bari, Spettacolo Musica 
Sport, Msn, Buonasera24 

- Uispress n. 11 – Agenzia stampa di sport sociale e per 
tutti – 21 marzo 2025. Su Agenparl  

- Giocagin: il video del Comitato territoriale Uisp 
Bra-Cuneo, la galleria fotografica, il video Uisp Venezia 
 

 
ALTRE NOTIZIE: 

 
- Ma oggi lo spirito di Ventotene è in Ucraina: è lì che 

bisogna andare. Su Vita 
- Ucraina-Russia, Trump: "Solo io posso fermare Putin". Su 

Adnkronos  

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/uisp-sulla-rai-con-il-servizio-di-elisir-rai3-sul-progetto-movement-pills-a-torino
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/uisp-sulla-rai-con-il-servizio-di-elisir-rai3-sul-progetto-movement-pills-a-torino
https://youtu.be/NVY2zcrGFI0?si=rvhRXoPtNDvSXVa3
https://youtu.be/NVY2zcrGFI0?si=rvhRXoPtNDvSXVa3
https://docs.google.com/document/d/19Jng70RKbhKKQ6aqAosvmJ9xAtHUCC2k/edit?usp=sharing&ouid=107349254197967597362&rtpof=true&sd=true
https://bari.repubblica.it/cronaca/2025/03/19/news/vivicitta_torna_il_6_aprile_a_bari_e_la_corsa_simbolo_del_benessere_e_della_prevenzione-424073172/
https://spettacolomusicasport.com/2025/03/23/torna-vivicitta-la-corsa-per-la-pace-i-diritti-leuropa-in-44-citta/
https://spettacolomusicasport.com/2025/03/23/torna-vivicitta-la-corsa-per-la-pace-i-diritti-leuropa-in-44-citta/
https://www.msn.com/it-it/viaggi/notizie/a-bari-si-terr%C3%A0-la-37esima-edizione-di-vivicitt%C3%A0-una-corsa-per-promuovere-salute-e-benessere/ar-AA1Bl5Wm
https://buonasera24.it/news/cronaca/883918/vivicitta-torna-il-6-aprile-dieci-chilometri-tra-sport-salute-e-solidarieta.html
https://agenparl.eu/2025/03/21/uispress-n-11-agenzia-stampa-di-sport-sociale-e-per-tutti-21-marzo-2025/#google_vignette
https://www.facebook.com/share/v/15w2yTCChY/
https://www.facebook.com/share/v/15w2yTCChY/
https://www.facebook.com/share/p/1CxYXVH1HY/
https://www.facebook.com/watch/?v=1591172331563995
https://www.vita.it/idee/ma-oggi-lo-spirito-di-ventotene-e-in-ucraina-e-li-che-bisogna-andare/
https://www.adnkronos.com/internazionale/esteri/trump-annuncio-putin-ucraina-russia_6rEdxHlNn6pdcPuSMhGSxm


 

- Kirsty Coventry sul possibile reintegro della Russia alle 
Olimpiadi: "Creeremo una task force che decida nei 
conflitti". Su Eurosport  

- Il futuro della ricchezza globale è donna? Sì, lo dicono le 
ricerche. Su Luce  

- L’Unione Europea e i diritti delle persone con disabilità: 
troppe lacune nel rispetto della Convenzione ONU. Su 
Osservatorio Malattie Rare 

 
 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 
 

- Uisp Foggia-Manfredonia regala due giornate all’insegna 
dello sport, del benessere e dell’inclusione. Su Stato 
Quotidiano 

- e altre notizie        
 
                    VIDEO DAL TERRITORIO: 
 

- Uisp Catania, calcio: la partita tra Architetti e Sigillum. Le 
parole del difensore dei Notai a fine gara  

- Uisp Prato, calcio: l’intervista di Roberto Nardi a Claudio 
Sciannamè, ex professionista e capitano della 
rappresentativa Uisp Pratese  

- Uisp Pallavolo, Campionato Uisp under 14 femminile: ACV 
Alto Canavese Volley VS ATP Koala 

- Uisp Foggia - Manfredonia, Festa di Primavera: il 
commento della presidente Nancy Zoretti 

 

 

https://www.eurosport.it/olimpiadi/kirsty-coventry-sul-possibile-reintegro-della-russia-alle-olimpiadi-creeremo-una-task-force-che-decida-nei-conflitti_sto23165720/story.shtml
https://luce.lanazione.it/attualita/futuro-ricchezza-donna-o4t8wony
https://www.osservatoriomalattierare.it/news/politiche-socio-sanitarie/21835-l-unione-europea-e-i-diritti-delle-persone-con-disabilita-troppe-lacune-nel-rispetto-della-convenzione-onu
https://www.statoquotidiano.it/2025/03/24/uisp-foggia-manfredoniaregaladue-giornate-allinsegna-dello-sport-del-benessere-e-dellinclusione/
https://www.statoquotidiano.it/2025/03/24/uisp-foggia-manfredoniaregaladue-giornate-allinsegna-dello-sport-del-benessere-e-dellinclusione/
https://www.facebook.com/share/v/1ACf5dXCFZ/
https://www.facebook.com/share/v/1ACf5dXCFZ/
https://www.facebook.com/share/v/1Dcsn6mTBY/
https://www.facebook.com/share/v/1Dcsn6mTBY/
https://www.facebook.com/share/v/1Dcsn6mTBY/
https://www.youtube.com/live/f2oQB-SqQAo?si=2fN-2uxH1gQsIMmL
https://www.youtube.com/live/f2oQB-SqQAo?si=2fN-2uxH1gQsIMmL
https://www.facebook.com/watch/?v=3855473278102021
https://www.facebook.com/watch/?v=3855473278102021


 

 

 



 

 

 

 

Vivicittà torna il 6 aprile a Bari: “È la 

corsa simbolo del benessere e della 

prevenzione” 

 
Al via domenica 6 aprile da parco 2 Giugno. Il percorso si snoda lungo 

10 chilometri. Sabato 5, invece, apre il villaggio della prevenzione per le 

visite cardiologiche e sensibilizzare a uno stile di vita sano. Tra le 

novità, un contest fotografico e la possibilità di accedere gratis al 

Vintage market in fiera 

19 Marzo 2025 alle 17:33 
 

Si svolgerà il 5 e il 6 aprile la 37esima edizione di Vivicittà, la manifestazione 

podistica organizzata in contemporanea in 44 città italiane e 6 estere. L’evento, 

organizzato dalla Uisp Bari, prenderà il via alle ore 9.30 da parco 2 Giugno, dove è 

previsto anche l’arrivo, e si svilupperà su un percorso di 10 chilometri attraversando, 

come di consueto, i tre ponti cittadini, e su un altro di 4 chilometri per una 

passeggiata ludico-sportiva. 

 



 

I dettagli della manifestazione sono stati presentati mercoledì 19 marzo, a Palazzo di 

Città, dalla presidentessa della Uisp Bari Tiziana Zenzola; dal presidente 

dell’Associazione nazionale medici cardiologi ospedalieri Massimo Grimaldi e dal 

segretario generale della Uisp Veronica D’Auria, alla presenza, tra gli altri, del sindaco di 

Bari Vito Leccese e dell’assessore al Turismo Pietro Petruzzelli. 

“Lo sport è un eccezionale fattore di crescita della comunità – dice il sindaco – Attraverso 

lo sport si fa prevenzione con un incremento notevole del benessere individuale e sociale, 

cosa che consente alla sanità di impegnare i fondi nelle cure e nell’assistenza ospedaliera. 

Desidero ringraziare, infine, il mondo dell’associazionismo e del terzo settore”. 

"Vivicittà è la corsa di tutti i baresi – sottolinea Petruzzelli – che le riconoscono il fatto di 

essere stata, per anni, l’unica gara podistica della città e di aver aperto una strada a tutte 

le altre organizzate poi nel tempo. I corridori, mostrando l’iscrizione alla corsa, potranno 

anche usufruire dell’ingresso gratuito al Market Vintage Bari, la grande manifestazione 

legata al riuso degli oggetti che si terrà in quel weekend”. 

Come lo scorso anno, sabato 5 aprile sarà aperto il Villaggio Vivicittà, dalle ore 9 alle 

18.30, al cui interno troverà spazio anche il Villaggio della prevenzione: grazie al legame 

ormai consolidato con la manifestazione Running Heart, saranno promosse iniziative di 

sensibilizzazione sulla prevenzione delle malattie cardiologiche e sull’importanza di uno 

stile di vita sano, con la possibilità di effettuare gratuitamente un elettrocardiogramma e 

la misurazione della glicemia per prevenire la patologia del diabete. 

Inoltre, presentando il pettorale della corsa si potrà accedere gratuitamente al Vintage 

Market Bari, l’esposizione di oggetti e prodotti di seconda mano organizzata da 

Bidonville store, in programma in Fiera del Levante nello stesso weekend. 

Tra le altre novità di questa edizione anche un contest fotografico che vedrà protagonisti 

gli studenti dell’istituto Santarella. 

Il kit gara si potrà ritirare sabato 5 aprile nel Villaggio Vivicittà, in largo 2 Giugno, dalle 

ore 9 alle 18.30. 

 
Torna Vivicittà, la corsa per la pace, i diritti, 

l’Europa, in 44 città 



 

23 Marzo 2025 
 
E’ iniziato il conto alla rovescia in vista di Vivicittà 2025, i runner di tutte le età sono 
pronti ad invadere le strade di 44 città italiane per la pace, l’ambiente, i diritti, l’Europa. 
Si partirà simultaneamente alle ore 9.30 di domenica 6 aprile e il “via” verrà dato in 
diretta, come tradizione, dai microfoni di Radio 1 Rai, media partner della 
manifestazione sin dal 1984, anno della prima edizione, insieme al Corriere dello Sport. 

Vivicittà continua ad essere unica nel suo genere, con classifica unica a circuiti 
compensati: in alcune città, da Torino a Palermo, si correrà la competitiva di 10 km con 
classifica unica compensata nazionale, in altre sono previste corse ludico motorie con 
migliaia di persone di ogni età. 

La presentazione nazionale si è tenuta oggi, sabato 15 marzo, a Tivoli Terme, Roma, 
nell’ambito del XX Congresso nazionale Uisp. “Vivicittà è una sorta di staffetta, un 
testimone che passa di mano in mano, che tocca tante città e situazioni diverse – ha 
detto Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp – Vivicittà è messaggera di pace, di 
convivenza, di sostenibilità ambientale. Questo è il valore sociale dello sport al quale 
intendiamo dare significato, insieme ai 40.000 podisti che prevediamo prenderanno 
parte alla corsa. Vivicittà unirà ancora una volta centri storici e istituti penitenziari, 
periferie degradate e parchi urbani”. 

Alla conferenza stampa nazionale di Vivicittà è intervenuto anche Claudio Barbaro, 
sottosegretario di Stato al Ministero dell’Ambiente e della sicurezza energetica: 
“Vivicittà, fin dalla sua nascita, ha riservato una grande attenzione ai temi dell’ambiente, 
radicati nella cultura dell’Uisp. La manifestazione, attraverso lo sport, parla di cultura 
ambientale ai giovani di tutta Italia”. 

Alla conferenza stampa nazionale sono intervenuti inoltre: Filippo Corsini, 
caporedattore Sport RAI Radio 1; Guido D’Ubaldo, presidente Ordine dei giornalisti del 
Lazio. Si collegheranno in video: Silvia Salis, vicepresidente vicaria Coni; Stefano Mei, 
presidente Fidal-Federazione Italiana di Atletica Leggera; Ivan Zazzaroni, direttore 
Corriere dello Sport, Valeria Vitrani,  vicedirettrice della Casa Circondariale di Sollicciano 
(Firenze), Francesca Paola Lucrezi, direttore Istituti penitenziari di Brescia-Nerio 
Fischione e Verziano. Hanno coordinato: Riccardo Cucchi, giornalista ed Elena Fiorani, 
redazione Uispress. 

Domenica 6 aprile Roma si correrà anche nell’istituto carcerario di Rebibbia, un circuito 
di un chilometro da ripetere dieci volte. Invece nella Altre prove di Vivicittà “Porte 
aperte” sono previste negli istituti penitenziari di una ventina di città, in un calendario 
che prevede prove podistiche sino a maggio. 

https://spettacolomusicasport.com/2025/03/23/torna-vivicitta-la-corsa-per-la-pace-i-diritti-leuropa-in-44-citta/


 

A Gorizia, città europea della cultura 2025, la partenza e l’arrivo di Vivicittà sono fissate 
in piazza Transalpina, che unisce la parte italiana e quella slovena. A Torino il percorso 
si snoderà nella periferia sud della città e concluderà una settimana dedicata al 
cammino. A Bari il percorso unirà la parte vecchia al lungomare e, come di consueto, la 
corsa si annuncia come unadelle più veloci, così come quella di Pescara, che 
nell’edizione dello scorso anno espresse il vincitore della classifica unica nazionale. A 
Cagliari il percorso verrà ospitato nel centro storico e coinvolgerà varie reti sociali 
cittadine, presenti lungo il circuito. La tematica sociale di collegare periferia e centro 
città sarà caratterizzante delle prove di Latina, Ancona, Aosta. A La Spezia il percorso si 
svilupperà lungo le dorsali che racchiudono il centro storico medievale. 

Per quanto riguarda le con competitive, a Firenze Vivicittà coinciderà con la grande 
festa della Half Marathon cittadina e per questo verrà allestito un traguardo 
intermedio. A Reggio Emilia, come di consueto, sono attesi al via migliaia di ragazzi e 
ragazze delle scuole. I colori della bandiera della pace apriranno le camminate ludico 
motorie di Vivicittà a Catanzaro, Matera, Catania. 

I migliori atleti in gara verranno comunicati nei prossimi giorni. 

Alla conferenza stampa nazionale hanno partecipato inoltre: Andrea Di Castro e Chiara 
Ragona in rappresentanza dell’Istituto  di Medicina e Scienza dello Sport Coni, che si è 
occupato di stabilire i coefficienti di compensazione tra i vari percorsi; i rappresentanti 
dei partner di Vivicittà 2025,  Umberto Maria Terenzio, Head of Affinity Marsh; Vincenzo 
Falconi, direttore Consorzio Italia Ortofrutta; Giuseppe Ciraolo, responsabile relazioni 
istituzionali Consorzio Corepla. 

Vivicittà 2025 si svolge in collaborazione con la Fidal-Federazione Italiana di atletica 
leggera e gode dei patrocini di: Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza energetica; 
Ministero della Giustizia. 

 

 

A Bari si terrà la 37esima edizione di 
Vivicittà: una corsa per promuovere 
salute e benessere. 
Il 5 e 6 aprile, Bari ospiterà la 37ª edizione di Vivicittà, la storica manifestazione podistica 
organizzata dalla Uisp Bari in contemporanea con 44 città italiane e 6 estere. La corsa 



 

partirà alle 9.30 da Parco 2 Giugno, dove è previsto anche l’arrivo, e si svilupperà su un 
percorso di 10 km attraversando i tre ponti cittadini, mentre un altro itinerario di 4 km sarà 
dedicato a una passeggiata ludico-sportiva. 

I dettagli della manifestazione sono stati presentati a Palazzo di Città, alla presenza del 
sindaco Vito Leccese, dell’assessore al Turismo Pietro Petruzzelli, della presidentessa Uisp 
Bari Tiziana Zenzola e di numerosi rappresentanti del mondo sportivo e sanitario. 

“Vivicittà è molto più di una corsa”, ha spiegato Tiziana Zenzola, sottolineando come 
l’evento sia diventato un simbolo di benessere, solidarietà e sostenibilità per la città. 
Anche Pietro Petruzzelli ha evidenziato l’importanza della corsa per Bari, ricordando che 
questa manifestazione ha aperto la strada a molte altre gare podistiche cittadine. 

Uno degli aspetti più significativi di questa edizione è la collaborazione con Running 
Heart: presso il Villaggio della prevenzione, allestito il 5 aprile, si potranno effettuare 
elettrocardiogrammi gratuiti e controlli della glicemia grazie alla collaborazione con 
l’Associazione nazionale medici cardiologi ospedalieri e l’Università di Bari. 

Tra le novità dell’edizione 2025, chi parteciperà alla corsa potrà accedere gratuitamente al 
Market Vintage Bari, l’esposizione dedicata al riuso, che si terrà in Fiera del Levante. 
Inoltre, sarà lanciato un contest fotografico che coinvolgerà gli studenti dell’Istituto 
Santarella di Bari. 

Il kit gara potrà essere ritirato il 5 aprile nel Villaggio Vivicittà, aperto dalle 9 alle 18.30 in 
Largo 2 Giugno. 

 

 
 

 
Bari 

Vivicittà torna il 6 aprile: dieci chilometri 
tra sport, salute e solidarietà 
La corsa più longeva della città attraverserà ponti e 
cuori con iniziative di prevenzione, eventi sociali e 



 

migliaia di partecipanti. Il Villaggio della prevenzione 
aperto già dal 5 aprile 

Francesco Alberti 

BARI - Bari si prepara ad accogliere la 37esima edizione di Vivicittà, la storica 
corsa organizzata dalla Uisp, in programma sabato 5 e domenica 6 aprile, che 
coinvolgerà contemporaneamente 44 città italiane e 6 estere. Un evento che va 
ben oltre la competizione sportiva e che nel tempo è diventato un simbolo di 
coesione, salute e impegno civile. 

La partenza è fissata per le ore 9 e 30 da parco 2 Giugno, punto di ritrovo e di 
arrivo del percorso di 10 chilometri che attraverserà, come da tradizione, i tre 
ponti cittadini. Previsto anche un tracciato ridotto di 4 chilometri, pensato per 
famiglie e camminatori che vorranno prendere parte alla manifestazione in chiave 
ludico-sportiva. 

Ieri mattina a Palazzo di Città si è tenuta la presentazione ufficiale della 
manifestazione, alla presenza della presidentessa della Uisp Bari Tiziana 
Zenzola, del segretario generale Veronica D’Auria e del presidente nazionale 
dei medici cardiologi ospedalieri Massimo Grimaldi. Accanto a loro anche il 
sindaco di Bari Vito Leccese, l’assessore al Turismo Pietro Petruzzelli, il 
presidente del Coni Puglia Angelo Giliberto, il comandante della Polizia 
locale Michele Palumbo e numerosi rappresentanti del mondo 
dell’associazionismo, del volontariato e delle imprese partner dell’iniziativa. 

"Vivicittà rappresenta l’anima sportiva e popolare della nostra città", ha 
dichiarato il sindaco Leccese, sottolineando come questa sarà per lui la prima 
edizione da primo cittadino. "È una corsa che unisce la città sotto il segno dello 
sport, della salute e della solidarietà. Uno strumento straordinario di crescita 
collettiva, capace di promuovere stili di vita sani e di alleggerire il peso sulla sanità 
pubblica grazie alla prevenzione". 

Sulla stessa linea l’assessore Petruzzelli, che ha definito Vivicittà "la corsa di 
tutti i baresi", ricordando come sia stata per anni l’unica manifestazione podistica 
della città e abbia aperto la strada a tutte le altre. Per l’occasione, chi parteciperà 

https://buonasera24.it/autore/francesco-alberti-447/


 

alla gara avrà accesso gratuito al Vintage Market Bari, l’evento sul riuso in 
programma nello stesso weekend alla Fiera del Levante. 

"Vivicittà non è solo sport, ma un contenitore di valori che parlano di pace, 
rispetto per l’ambiente, salute e lotta alla violenza sulle donne", ha aggiunto 
Tiziana Zenzola, sottolineando il significato profondo dell’evento, che richiama 
atleti, cittadini e visitatori da tutta la regione e anche da fuori Italia. 

Uno dei cuori pulsanti dell’iniziativa sarà il Villaggio della prevenzione, aperto 
sabato 5 aprile dalle ore 9 alle 18 e 30 in largo 2 Giugno. Grazie alla 
collaborazione con l’Associazione nazionale medici cardiologi ospedalieri, 
l’Unità di Endocrinologia dell’Università di Bari, l’Associazione diabetici 
baresi e Federfarma, sarà possibile effettuare gratuitamente 
elettrocardiogrammi e controlli glicemici, anche presso le farmacie aderenti 
dal 31 marzo al 12 aprile, semplicemente esibendo il pettorale della gara. 

"È un esempio concreto di come sport e medicina possano allearsi per il 
benessere collettivo", ha evidenziato Massimo Grimaldi, promotore del 
progetto Running Heart, giunto alla sua seconda partecipazione alla corsa 
barese. 

Tra le novità di quest’anno anche un contest fotografico riservato agli studenti 
dell’Istituto Santarella di Bari, chiamati a raccontare l’evento attraverso immagini 
capaci di catturare lo spirito della manifestazione. 

Il kit gara potrà essere ritirato sabato 5 aprile, sempre nel Villaggio Vivicittà, 
dalle 9 del mattino fino alle 18 e 30. In attesa dello start ufficiale, la città si 
prepara a un fine settimana all’insegna del movimento, della condivisione e 
della prevenzione, con l’energia positiva che solo una corsa capace di 
coinvolgere ogni fascia d’età può sprigionare. 

 

 



 

Uispress n. 11 – Agenzia stampa di sport sociale 
e per tutti – 21 marzo 2025 
(AGENPARL) - Roma, 21 Marzo 2025 
(AGENPARL) – Fri 21 March 2025 Se non leggi correttamente questo messaggio, clicca qui 
Uispress n. 11 – venerdì 21 marzo 2025 Anno XLIII 
L’Uisp a Trapani al fianco di Libera nella XXX Giornata della memoria e dell’impegno contro le 
mafie 
Venerdì 21 marzo Trapani ha ospitato la XXX Giornata della Memoria e dell’Impegno in ricordo 
delle vittime innocenti delle mafie, promossa da Libera e Avviso Pubblico.  
L’Uisp, tra le associazioni fondatrici di Libera, ha preso parte al corteo che si è svolto per le vie 
della città siciliana, e Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp, è salito sul palco per 
partecipare alla lettura dei nomi delle vittime innocenti delle mafie. Molti ragazzi e ragazze 
dietro lo striscione Uisp, con delegazioni da vari Comitati, da Uisp Sicilia e da Uisp Trapani. 
LA GALLERIA FOTOGRAFICA 
“E’ importantissimo essere qui in occasione della trentesima edizione di questa iniziativa a cui 
l’Uisp guarda ogni anno con grande attenzione – ha detto Tiziano Pesce, intervistato dal 
Giornale Radio Sociale”. IL VIDEO CON L’INTERVISTA A TIZIANO PESCE 
Sergio Vinciprova, presidente Uisp Sicilia ha detto: “L’antimafia è nel nostro Dna: io mi auguro 
che una giornata come questa possa essere veramente un inizio, che da qui parta un nuovo 
germoglio dell’antimafia”. 
IL VIDEO CON L’INTERVENTO DI SERGIO VINCIPROVALeggi l’articolo 
Tiziano Pesce è stato eletto presidente nazionale Uisp dai 260 delegati presenti a Tivoli Terme 
(Roma) 
Tiziano Pesce è stato eletto presidente Uisp al termine del XX Congresso nazionale 
dell’associazione che si è tenuto a Tivoli Terme (Roma) dal 14 al 16 marzo. Pesce, genovese, 
49 anni, è al suo secondo mandato: è stato eletto all’unanimità da 260 delegati, in 
rappresentanza di oltre un milione di iscritti Uisp. 
IL VIDEO DELL’ELEZIONE 
“Valore sociale dello sport e impegno civile, trasparenza e legalità, diritti e salute: sono queste le 
parole chiave emerse in questo Congresso, alle quali si è richiamato anche don Luigi Ciotti – ha 
detto Tiziano Pesce nelle conclusioni –  Abbiamo la nostra base nel territorio, non siamo un 
soggetto associativo federalista ma siamo una grande associazione nazionale, con un’identità 
che è patrimonio di tutti e ci fornisce opportunità nazionali di coprogrammazione e 
coprogettazione attraverso una crescita continua e collettiva. Lo sport sociale e per tutti è una 
grande chance di socialità e benessere, per tutti, a tutte le età”Leggi l’articolo 
Don Luigi Ciotti al Congresso Nazionale Uisp: “Sport strumento educativo e di lotta contro le 
disuguaglianze” 
Nella mattinata di sabato 15 marzo, nell’ambito del XX Congresso nazionale Uisp è intervenuto 
don Luigi Ciotti, presidente di Libera. L’Uisp è tra le associazioni fondatrici di Libera, trent’anni 
fa, ed è sempre al suo fianco per promuovere la legalità e sensibilizzare cittadini e cittadine 
sull’importanza della comunità e della cultura nella lotta alla mafia. Come ogni anno l’Uisp 
parteciperà alla Giornata nazionale della memoria e dell’impegno per le vittime innocenti delle 
mafie che Libera celebra il 21 marzo. 
In varie città si svolgeranno iniziative con lo slogan #losportnonvidimentica e Tiziano Pesce, 
presidente nazionale Uisp sarà a Trapani venerdì 21 marzo, città centrale degli eventi di Libera, 
per partecipare alla lettura dei nomi delle vittime innocenti di mafia.  
IL VIDEO DELL’INTERVENTO DI DON LUIGI CIOTTILeggi l’articolo 
Congresso Uisp: il racconto delle tre giornate di lavori, l’associazione del futuro nasce qui 
Pubblichiamo le dirette live e i video integrali dei delegati Uisp che si sono avvicendati al 
microfono del XX Congresso nazionale. Riviviamo questi tre giorni di confronto e riflessione 



 

attraverso le loro riflessioni 
LA DIRETTA LIVE CON LE SINTESI DEGLI INTERVENTI (15 MARZO) 
IL VIDEO DEGLI INTERVENTI DEI DELEGATI (15 MARZO) 
LA DIRETTA LIVE CON LE SINTESI DEGLI INTERVENTI (16 MARZO) 
IL VIDEO DEGLI INTERVENTI DEI DELEGATI (16 MARZO)Leggi l’articolo 
La relazione di apertura di Tiziano Pesce: “Alzare l’asticella e immaginare una Uisp all’altezza 
delle sfide” 
“C’è da immaginare e costruire un mondo e un futuro migliori, un impegno preciso, affrontando 
come sempre sino in fondo le sfide, con dedizione, passione, competenze – ha detto nella 
relazione di apertura, sabato 15 marzo, il presidente Uisp, Tiziano Pesce – Sul territorio ci 
siamo impegnati al massimo per uscire da vecchi modelli ormai passati alla storia, per superare 
la logica di chi è più o meno forte, di chi si sente più o meno forte, accrescendo l’impegno di 
tendere al protagonismo di una vera dimensione nazionale, che può soltanto avere ricadute 
positive su tutti. L’obiettivo è quello di provare a governare le trasformazioni in atto, superando 
barriere, timidezze e particolarismi di territorio e tra gruppi dirigenti, condividendo criticità e 
potenzialità, provando ad ottimizzare risorse, a liberare opportunità, valorizzando la 
trasparenza, in un approccio di sistema e in un ambito di area vasta. Abbiamo dimostrato che si 
può fare, che ce la si può fare” 
Leggi l’articolo 
Ecco il nuovo Consiglio nazionale Uisp e gli altri organismi dirigenti eletti alla fine del Congresso 
Il XX Congresso nazionale Uisp, tenutosi dal 14 al 16 marzo a Tivoli Terme, Roma, oltre ad 
eleggere alla presidenza Tiziano Pesce, ha eletto all’unanimità i seguenti organismi dirigenti 
nazionali: Consiglio nazionale Uisp, Collegio Garanti e Collegio Garanti di 2° grado e l’Organo 
di controllo 
Pubblichiamo i nomi degli eletti nei diversi organismiLeggi l’articolo 
Mame e Nadir: perchè è giusto sognare un futuro da protagonisti. Le voci dei giovani da Sassari 
e Genova 
Mame Mbaye, 20 anni, di origini senegalesi e da dieci anni in Italia e Nadir Tidghi, 
quattordicenne nato in Italia da genitori stranieri, sono stati al centro del workshop “L’Italia non è 
un Paese per giovani: immaginare un futuro diverso attraverso la promozione sociale”, che si è 
tenuto venerdì 14 marzo a Tivoli Terme (Roma) nell’ambito del XX Congresso nazionale Uisp, 
moderato da Miriam Palma, redazione Giornale Radio Sociale. 
Mame e Nadir hanno condiviso con i relatori e il pubblico di delegati e delegate presenti a Tivoli 
il racconto della loro esperienza di crescita e formazione, l’incontro con l’Uisp attraverso i 
progetti Punto Luce e Futuro prossimo di Save the children e le aspettative per il loro futuro. 
IL VIDEO CON GLI INTERVENTI DI MAME E NADIRLeggi l’articolo 
Domenica 6 aprile torna Vivicittà, la corsa più grande del mondo per la pace, i diritti, l’Europa, al 
via 44 città 
E’ iniziato il conto alla rovescia in vista di Vivicittà 2025: si partirà simultaneamente alle ore 9.30 
di domenica 6 aprile e il “via” verrà dato in diretta, come tradizione, dai microfoni di Radio 1 Rai, 
media partner della manifestazione sin dal 1984, anno della prima edizione, insieme al Corriere 
dello Sport. 
Vivicittà continua ad essere unica nel suo genere, con classifica unica a circuiti compensati: in 
alcune città, da Torino a Palermo, si correrà la competitiva di 10 km con classifica unica 
compensata nazionale, in altre sono previste corse ludico motorie con migliaia di persone di 
ogni età. La presentazione nazionale si è tenuta sabato 15 marzo nell’ambito del XX Congresso 
nazionale Uisp. 
GUARDA LA GALLERIA FOTOGRAFICA DELLA CONFERENZA STAMPA 
“Vivicittà è messaggera di pace, di convivenza, di sostenibilità ambientale – ha detto Tiziano 
Pesce, presidente nazionale Uisp – Questo è il valore sociale dello sport al quale intendiamo 
dare significato, insieme ai 40.000 podisti che prevediamo prenderanno parte alla corsa. 
Vivicittà unirà ancora una volta centri storici e istituti penitenziari, periferie degradate e parchi 
urbani”. 
GUARDA IL VIDEO DELLA CONFERENZA STAMPA DI VIVICITTA’Leggi l’articolo 



 

Il XX Congresso nazionale Uisp su Radio 1 Rai e il racconto di agenzie stampa nazionali e altri 
media 
Lo sport sociale e per tutti Uisp ha vissuto un fine settimana di emozioni e partecipazione: da 
venerdì 14 a domenica 16 marzo a Tivoli terme (Roma) si è svolto il XX Congresso nazionale 
Uisp, che si è chiuso con la rielezione a presidente di Tiziano Pesce; sabato 15 marzo, inoltre, 
si è tenuta la conferenza stampa nazionale di presentazione dell’edizione 2025 di Vivicittà, che 
si correrà domenica 6 aprile. 
Questi due eventi sono stati presentati in diretta su Rai Radio 1 Sport venerdì 14 marzo, con 
l’intervento di Tiziano Pesce all’interno della trasmissione Tempi Supplementari. 
ASCOLTA L’INTERVENTO DI TIZIANO PESCE A TEMPI SUPPLEMENTARI 
L’appuntamento nazionale dell’Uisp è stato al centro dell’attenzione della stampa: ne ha parlato 
Rainews, in un articolo che ha sottolineato le parole chiave emerse dal Congresso: “Impegno 
civile, trasparenza e legalità, diritti e salute”. Anche Ansa ha dato la notizia sul sito, con il 
racconto della tre giorni di lavoro Uisp. “Lo sport sociale e per tutti è una grande chance di 
socialità e benessere, per tutti, a tutte le età”, sono le parole delle conclusioni di Tiziano Pesce 
riportate da Vita.  
Il Giornale Radio Sociale ha dato la notizia dell’elezione di Tiziano Pesce nell’edizione di lunedì 
17 marzo ed ha realizzato un approfondimento nella rubrica Ad alta velocità, curata da 
Giuseppe ManzoLeggi l’articolo 
Sport, integrazione, coesione: il progetto SIC! su Radio 1 Rai con la storia di Gerard Lemfack 
Nella Settimana di azione contro il razzismo, grazie al SIC! Sport, Integrazione, Coesione, 
promosso da Uisp, Unar e Lega Serie A i Comitati Uisp sono impegnati con eventi di sport 
inclusivo e campagne di sensibilizzazione sul tema delle discriminazioni nello sport, su come si 
possono riconoscere e cosa bisogna fare per affrontarle. Così, la trasmissione “Wannabe”, 
condotta da Roberta Ceci su Radio Rai 1, ha ospitato una storia che arriva sa Uisp Genova, 
una delle 17 città coinvolte nel progetto, quella di Gerard Lemfack, arbitro Uisp di origine 
camerunense. 
ASCOLTA LA TRASMISSIONE 
Dopo l’introduzione di Alessio Semino, Gerard ha raccontato il suo percorso nello sport e le 
difficoltà incontrate prima di approdare all’Uisp: “Durante una gara di calcio a 11, in cui ero 
guardalinee, un allenatore si è girato e mi ha detto ‘guarda che devi fare il tuo lavoro perché che 
qua stiamo giocando con i palloni, non stiamo giocando con le banane. Se non avessi avuto il 
sostegno dell’organizzazione, probabilmente avrei lasciato. Invece, ho capito che non bisogna 
fermarsi davanti all’ignoranza e alla stupidità di certe persone” 
Leggi l’articolo 
Settimana Unar di azione contro il razzismo: Uisp e Will Media lanciano il video del progetto 
SIC!  
Uisp prosegue il suo impegno contro ogni forma di discriminazione nello sport con una nuova 
iniziativa nell’ambito del progetto SIC! – Sport, Integrazione, Coesione, attivo in 17 città italiane 
in collaborazione con Unar e Lega Serie A. In occasione della Settimana d’Azione contro il 
Razzismo UNAR, dal 17 al 23 marzo, Uisp lancia un video realizzato con Will Media, che mette 
in luce il peso delle discriminazioni nello sport e il loro impatto su chi, troppo spesso, è costretto 
ad abbandonarlo. 
GUARDA IL VIDEO DI SIC! 
Il video nasce per accendere i riflettori su queste problematiche e rafforzare la consapevolezza 
sul ruolo attivo che chiunque viva lo sport – atleti, allenatori, dirigenti, genitori – può e deve 
avere nel contrastarleLeggi l’articolo 
Uisp in campo in tutta Italia per dire no ad ogni forma di razzismo per la Settimana di azione 
Unar 
 



 

 
Idee Europa e dintorni 

Ma oggi lo spirito di Ventotene è in 
Ucraina: è lì che bisogna andare 
Mentre in Parlamento e sui media l'opposizione alla Meloni difendeva il Manifesto "dell’isola che non c’è 

più", ci si è dimenticati dell’isola che c’è ancora, fatta di milioni di cittadini e cittadine che hanno come 

capitale Kyiv e come orizzonte di futuro Bruxelles 

di Angelo Moretti 
 
Il dibattito virulento andato in scena alla Camera dei Deputati, a seguito dell’intervento della Premier sulla 
posizione italiana in materia di riarmo europeo, è stato connotato da interventi appassionati e da battute 
furbesche ma, in definitiva, bisogna dire che l’ascolto complessivo era a dir poco stucchevole.  
La presidente ha chiuso la sua ambigua e acrobatica arringa sulla posizione governativa, “equivicina” sia a 
Trump che alla UE, lanciandosi in una “bestemmia” su un testo considerato unanimemente sacro in Europa, e 
la reazione è stata quella dei sacerdoti scandalizzati, intervenuti a difendere lo spirito antifascista del 
Manifesto di Ventotene.  
 
Se quel dibattito fosse avvenuto in una piazza, in un teatro, al cinema, non ci sarebbe stato proprio nulla da 
obiettare, sarebbe stato interessante. Ma sentire due ore e più di battute e risposte sullo scritto di Spinelli e 
Rossi, alla Camera dei deputati, mentre Odessa brucia e Gaza torna ad essere violentemente bombardata, e 
mentre Trump è impegnato a dirigere un gioco evidentemente sporco sulle due terre violentate, è stato 
davvero da far male allo stomaco, da far piangere, per la lontananza tra dibattito e realtà. Se fossi stato Iryna, 
quella donna mite che ha partecipato in strada alla liberazione di Kyiv di febbraio ‘22 e che pochi giorni fa ha 
visto partire suo figlio al fronte, avrei pianto di rabbia per lo stupore. 
I parlamentari non avrebbero dovuto difendere, né tantomeno attaccare ovviamente, il sogno 
federalista europeo che i nostri padri e madri fondatrici scrissero e promulgarono clandestinamente. 
Avrebbero dovuto difendere il sogno europeo che oggi vive e per cui ancora si muore e si lotta a Kyiv, in 
Georgia, in Serbia; avrebbero dovuto dire con chiarezza dove oggi vive quel Manifesto nel momento in 
cui un nostro alleato storico, Israele, riprende a bombardare una popolazione civile, a massacrare 
bambini, per uccidere una decina di terroristi alla volta. 
In più di due ore si è gridato allo scandalo per la profanazione del testo, senza dire una parola chiara 
sull’incarnazione stessa di quel sogno. 
E, mentre nell’Ucraina cadevano 67 missili lanciati da Mosca, a Montecitorio cadevano strali ed invettive 
inutili, che nulla dicevano di concreto sulla sacralità vigente del sogno europeista degli ucraini e di cosa 
l’Italia dovrebbe fare a riguardo. Mentre si difendeva l’isola che non c’è più, ci si è dimenticati dell’isola che 
c’è ancora, fatta di milioni di cittadini e cittadine che hanno come capitale Kyiv e come orizzonte di futuro 
Bruxelles. 
“E quando superando l’orizzonte del Vecchio continente, si abbraccino in una visione di insieme tutti i popoli 
che costituiscono l’umanità, bisogna pur riconoscere che la Federazione Europea è l’unica concepibile 
garanzia che i rapporti con i popoli asiatici e americani si possano svolgere su una base di pacifica 
cooperazione, in attesa di un più lontano avvenire, in cui diventi possibile l’unità politica dell’intero 
globo”, fu scritto dai confinati di Ventotene.  
Oggi, se c’è un’isola che ci crede, si chiama Ucraina, e la delegazione del Pd, che si è giustamente sentita 
oltraggiata dalla bestemmia di Meloni, “questa non è la mia Europa”, non dovrà rivolgere la sua 
attenzione al santuario pontino per riparare al torto subito, ma al santuario di un popolo che ancora 
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lotta per quella idea di Federazione, porto sicuro dalle tirannie. È lì che oggi vive Ventotene. È lì che 
bisogna andare se si vuol rispondere alla premier. 
Il “Sogno” di Benigni è stato recitato in maniera magistrale nel posto giusto, a teatro, per infiammare il cuore 
di milioni di europei che forse sono ignari sia del progresso civile a cui quel Manifesto ci ha legato, sia di tutta 
la storia successiva di Schuman, Monnet, De Gasperi, dell’Erasmus, che ci ha portati ad essere oggi quello 
che siamo. I nostri politici in parlamento invece, in quello stesso giorno, sembravano essere stati trasportati 
sulla luna. 
“La linea di divisione fra partiti progressisti e partiti reazionari cade perciò ormai non lungo la linea formale 
della maggiore o minore democrazia (…) ma lungo la sostanziale nuovissima linea che separa quelli che 
concepiscono come fine essenziale della lotta quello antico, cioè la conquista del potere politico nazionale 
(…) e quelli che vedranno come compito centro un solido stato internazionale, che indirizzeranno verso 
questo scopo le forze popolari”, dicevano ancora a Ventotene. 
 E, mentre la comunità internazionale viene vilipesa da nuove guerre che non ne rispettano il diritto, le forze 
popolari andrebbero oggi sostenute con ancora più vigore di ieri. 
 

 

Ucraina-Russia, Trump: "Solo io posso 
fermare Putin" 

Il Cremlino: "Negoziati difficili, cammino è solo all'inizio". Waltz: 

"Mai così vicini alla pace". Media: "Usa puntano a tregua entro 

Pasqua" 

23 marzo 2025 | 16.20 
Redazione Adnkronos 
LETTURA: 4 minuti 
 
"Non credo che ci sia nessuno al mondo che fermerà il presidente 

russo Vladimir Putin a parte me". Donald Trump ribadisce la convinzione 

di poter porre fine alla guerra tra Ucraina e Russia. In Arabia Saudita vanno 

in scena colloqui tra la delegazione americana e quella di Kiev. "Credo che 

sarò in grado di fermare Putin - dice Trump al sito Outkick - Abbiamo avuto 

discussioni molto ragionevoli e io voglio solo che la gente smetta di venire 

uccisa". 

https://www.adnkronos.com/redazione/


 

"Mi piacerebbe vedere se riusciamo a impedire che i soldati vengano uccisi, 

anche se non sono soldati americani, perché una cosa del genere potrebbe 

portare alla terza guerra mondiale", aggiunge Trump, convinto che "la 

situazione sia in qualche modo sotto controllo, ho un buon rapporto con il 

presidente Putin e, in realtà, anche con il presidente ucraino Zelensky". 

L'ottimismo di Trump non è condiviso in toto da Mosca. Il Cremlino punta a 

ridimensionare le aspettative per una rapida risoluzione del conflitto, affermando 

che i colloqui sono appena iniziati e che sono in arrivo "difficili negoziati". 

"Siamo solo all'inizio di questo percorso", dice il portavoce del Cremlino 

Dmitry Peskov alla tv di stato russa, aggiungendo che i negoziati con gli Stati 

Uniti in Arabia Saudita domani saranno "difficili" e che l'attenzione di Mosca sarà 

dedicata incentrata su una possibile ripresa di un accordo per garantire una 

navigazione sicura per le navi commerciali nel Mar Nero. 

La Russia, parallelamente, non esclude ci siano stati altri contatti tra Putin e 

Trump oltre alle telefonate del 12 febbraio e del 18 marzo scorsi. "Vi informiamo 

delle conversazioni che conosciamo, ma non possiamo escludere tutto il resto", 

dice Peskov. 

Al via i colloqui a Riad tra 
ucraini e americani, ecco 
chi c'è 
Sono iniziati a Riad i colloqui tra ucraini e americani, ha annunciato in un post su 

X il ministro della Difesa di Kiev Rustem Umerov, a capo della delegazione. 

"Abbiamo iniziato l'incontro con il team americano a Riad - ha scritto - Stiamo 

implementando la direttiva del presidente ucraino per avvicinare una pace giusta 

e rafforzare la sicurezza. L'agenda include proposte per proteggere le strutture 

energetiche e le infrastrutture critiche". 



 

"Oggi lavoriamo su una serie di questioni tecniche complesse", ha detto ancora 

Umerov, precisando che la delegazione ucraina "include esperti di energia e 

rappresentanti militari delle componenti navale e aerea". 

Domani sarà la volta del faccia a faccia tra russi e americani. L'obiettivo è 

definire i dettagli di una possibile tregua. Ecco tutti i protagonisti coinvolti in 

questo round di colloqui che si concentrerà su questioni tecniche e vedrà 

coinvolti principalmente diplomatici e consiglieri governativi. 

- Per l'UCRAINA partecipano Umerov e il consigliere militare della Presidenza 

Pavlo Palisa, come riportato dai media locali. Il presidente ucraino, Volodymyr 

Zelensky, ha anche parlato nei giorni scorsi dell'invio di "esperti militari e nel 

settore dell'energia" nonché dei porti e altre infrastrutture. 

- Per la RUSSIA, ha riferito l'agenzia Tass, ci saranno il diplomatico e capo della 

Commissione Affari costituzionali della Camera alta del Parlamento Grigory 

Karasin e un consigliere del direttore dell'Fsb, Sergey Beseda. 

- Per gli STATI UNITI, ha spiegato l'inviato speciale Keith Kellogg, ci saranno 

persone del suo staff, Michael Anton, responsabile della Pianificazione politica al 

Dipartimento di Stato e, riporta il New York Times, consulenti del consigliere per 

la Sicurezza nazionale, Michael Waltz. 

Waltz: "Mai così vicini alla 
pace" 
"Ci stiamo avvicinando e siamo più vicini alla pace di quanto non lo siamo mai 

stati", ha dichiarato Waltz, facendo anche lui professione di ottimismo - come 

già l'inviato Steve Witkoff, che ha detto di aspettarsi "veri progressi" - parlando 

con la Cbs. 



 

Waltz ha descritto le prossime fasi, partendo dal "cessate il fuoco sulle 

infrastrutture aeree che è stato messo in atto subito dopo la telefonata del 

presidente Trump con il presidente Putin questa settimana". "Ora - ha anticipato 

- parleremo di un cessate il fuoco marittimo nel Mar Nero in modo che entrambe 

le parti possano spostare grano, carburante e riprendere il commercio nel Mar 

Nero". “Poi - ha proseguito il consigliere per la Sicurezza nazionale - parleremo 

della linea di controllo, che è la vera linea del fronte. Quindi parleremo dei 

meccanismi di verifica, del mantenimento della pace e del congelamento delle 

linee". Infine, ha concluso, "naturalmente, la pace più ampia e permanente”. 

Witkoff dal canto suo ha ribadito la convinzione che Putin non vuole 

invadere tutta l'Europa dopo l'Ucraina ed ha definito "accademica" la 

discussione su quelle che potrebbero essere le prossime mosse del leader del 

Cremlino. "Io semplicemente non vedo che voglia prendersi tutta l'Europa - ha 

detto Witkoff a Fox news - È una questione accademica... L'ordine del giorno è: 

fermiamo le uccisioni, fermiamo la carneficina. Mettiamo fine a questa storia”. 

Media: "Usa puntano a 
tregua entro Pasqua" 
L'Amministrazione Trump punterebbe a un accordo tra Ucraina e Russia per una 

tregua entro il 20 aprile, secondo notizie di Bloomberg rilanciate dai media 

internazionali che parlano di una 'scadenza' che sarebbe comunque considerata 

ambiziosa dalla stessa Casa Bianca. Quest'anno celebrano la Pasqua il 20 aprile 

sia la Chiesa cattolica che la Chiesa ortodossa. 

 



 

Kirsty Coventry sul possibile 
reintegro della Russia alle Olimpiadi: 
"Creeremo una task force che decida 
nei conflitti" 
DiDavide Fumagalli 

Pubblicato 21/03/2025 alle 23:05 GMT+1 

GIOCHI OLIMPICI - Il neo presidente del CIO Kirsty Coventry, che entrerà 
ufficialmente in carico il prossimo giugno, tra i temi delicati da affrontare avrà 
quello della gestione degli atleti russi, esclusi per l'invasione all'Ucraina e per 
la guerra in atto. "Vorrei istituire una task force che definisca politiche e 
quadri guida da utilizzare per prendere decisioni durante un conflitto", ha 
detto. 

Il passaggio di testimone è appena stato annunciato e Kirsty Coventry, nuovo presidente 
del CIO al posto di Thomas Bach, avrà delle questioni molto delicate su cui riflettere una 
volta che sarà ufficialmente in carica dal prossimo 24 giugno. In primis l'ex grande 
nuotatrice dello Zimbabwe dovrà occuparsi della Russia e dell'eventuale reintegro dei 
suoi atleti in vista delle Olimpiadi invernali di Milano-Cortina 2026, dopo l'esclusione 
scattata per l'invasione all'Ucraina e la guerra ancora in atto. 

Coventry, la cui elezione è stata ben accolta da Mosca che confida appunto in un 
reintegro, ha parlato della questione in un'intervista a Sky Sports News: "Penso che si 
debba tenere conto di ogni situazione. Vorrei istituire una task force che provi a definire 
alcune politiche e quadri guida che possiamo utilizzare per prendere decisioni quando ci 
troviamo in conflitto". Nello specifico dei prossimi Giochi invernali di Milano-Cortina, 
Coventry ha aggiunto: "Ne discuteremo con la task force". 

Dal canto suo Bach, che lascerà la guida del CIO dopo 12 anni, ha detto: "La mia 
passione è lo sport. E non vedo l'ora di godermelo senza la responsabilità di 
preoccuparmi di ciò che è andato e non. Sedersi, godersi lo sport, godere gli atleti". 

 

Il futuro della ricchezza globale è donna? Sì, lo 
dicono le ricerche 
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Secondo diversi rapporti, nei prossimi decenni le donne controlleranno la 
maggior parte della ricchezza globale grazie a eredità, lavoro e imprenditoria. 

Le conseguenze? Maggiore parità e un cambio radicale di approccio alla 
finanza 

di DOMENICO GUARINO 

24 marzo 2025 

Ese il futuro della ricchezza fosse donna? Se cioè il bastone del potere economico finisse in 
mani femminili? Cosa accadrebbe? Cosa accadrebbe se un potere da secoli, da sempre 
diremmo, gestito da mani maschili venisse come d'incanto trasferito alle donne? 
Fantascienza? Mica tanto. Secondo un rapporto McKinsey del 2020 solo negli Stati Uniti 
passerebbero in mani femminili 30.000 miliardi di dollari entro il 2030. 

Il Centre for Economics and Business Research (Cebr) britannico è stato ancora più 
ottimista e aveva stimato che entro il 2025 il 60% della ricchezza del Regno Unito sarebbe 
stato appannaggio delle donne e, in generale, la stessa percentuale avrebbe riguardato 
l’intero Vecchio continente. Infine, ultima arrivata, secondo una ricerca di BCG, le donne 
controlleranno circa il 70% della ricchezza globale nei prossimi decenni, grazie a eredità, 
lavoro e imprenditoria. E mentre l’Italia è già quarta nel mondo e seconda in Europa per 
numero di miliardarie donne, non è un caso che negli Stati Uniti, le donne siano state 
identificate come il segmento in più rapida crescita per i servizi finanziari.  

I motivi: l’aspetto demografico 
All'origine del fenomeno ci sarebbe innanzitutto un motivo meramente demografico: il 
grosso della ricchezza mondiale è nelle mani dei baby boomer (i nati tra il 1944 e il 1964), 
un fenomeno che arriverà a compimento tra 5-10 anni. Ma non per tutti, perché le mogli 
tendono ad essere più giovani dei mariti, e con un’aspettativa di vita più lunga, senza 
contare che le figlie femmine avute dai baby boomer sono in numero maggiore rispetto ai 
maschi. 

Il crescente ruolo delle donne nella finanza 
Infine, un dato culturale: a differenza del passato oggi le donne sono mediamente più 
istruite degli uomini e dunque sono in grado di prendersi cura dei patrimoni quanto e meglio 
di loro. Non è un caso se, già nel 2021, lo studio "Il valore della donna investitrice: il 
contributo della consulenza finanziaria per superare gli stereotipi di genere" realizzato da 
Candriam (multi-specialista europeo della gestione patrimoniale con focus su investimenti 
sostenibili e responsabili) e Aipb (Associazione Italiana Private Banking) con Ipsos, abbia 
messo in luce il crescente ruolo decisionale delle donne in finanza, ponendo in evidenza 
come “ il decisore finanziario donna tra il 2012 e il 2022 sia passato dal 13% al 26%” questo 
significa che se la percentuale continuasse a raddoppiare ogni 10 anni “a breve avremo 
veramente un 50% di donne che decidono, ovvero una certa parità". 

Cosa comporterà questo cambiamento? 
Cosa comporterà nel merito questo cambiamento? Innanzitutto la questione della parità 
dovrebbe essere risolta alla radice, venendo a mancare uno dei capitoli più pesanti del 
predominio maschile nella società, quello del controllo della ricchezza. Inoltre assisteremo, 
secondo gli esperti, ad un cambio radicale nella impostazione finanziaria, con investimenti 
più ragionati e più a lungo termine. Senza contare che uno studio condotto da un team di 
neuroscienziati tedeschi, svizzeri e olandesi e pubblicato da Nature Human Behaviour ha 
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rilevato che la dopamina, l’ormone del benessere, aumenta nel cervello delle donne quando 
condividono il denaro della ricompensa, mentre aumenta per gli uomini quando lo tengono 
per sé. 

Inoltre le donne tendono a non farsi prendere dall’emotività dei mercati, sono meno 
propense al trading speculativo e prediligono strategie di investimento orientate alla 
stabilità e alla crescita sostenibile. Non a caso già ora diversi studi dimostrano che i 
portafogli gestiti da donne hanno spesso performance migliori rispetto a quelli gestiti dagli 
uomini, perché le donne adottano un approccio più prudente e metodico, evitando decisioni 
affrettate e mantenendo un orizzonte temporale più ampio. 

Tutto bene dunque? Vedremo: “c’è ancora una sfida aperta – scrive nel suo editoriale su WSI 
l'analista Leopoldo Gasbarro - : la consapevolezza finanziaria. Sebbene le donne siano 
sempre più protagoniste, molte di loro si sentono ancora poco sicure nella gestione del 
denaro. Serve maggiore educazione finanziaria, strumenti più accessibili e un cambio 
culturale che permetta loro di sentirsi pienamente padrone delle proprie scelte 
economiche”. 

© Riproduzione riservata 

 

 

L’Unione Europea e i diritti delle persone con disabilità: 
troppe lacune nel rispetto della Convenzione ONU 

  Stampa 

Autore: Alessandra Babetto  24 Marzo 2025 

L’EDF (European Disability Forum) denuncia la mancanza di un'azione concreta da 

parte delle istituzioni europee 

“L’Unione Europea non sta rispettando gli impegni assunti con la ratifica della Convenzione ONU sui 

Diritti delle Persone con Disabilità (CRPD)”. È questa la denuncia forte e chiara che arriva dall'European 

Disability Forum (EDF) nel rapporto recentemente presentato al Comitato ONU sui Diritti delle Persone con 

Disabilità. Il documento, che è stato discusso a Ginevra l'11 e il 12 marzo, evidenzia gravi ritardi e carenze da parte 

dell’UE nel garantire i diritti delle persone con disabilità, sollevando questioni cruciali che vanno dall’accessibilità alle 

politiche di inclusione lavorativa. 

UN’EUROPA ANCORA LONTANA DALLA PIENA INCLUSIONE 
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Ricordiamo che l’Unione Europea ha ratificato la Convenzione nel 2010, impegnandosi formalmente a rispettare e 

promuovere i diritti delle persone con disabilità in tutti i settori di sua competenza. Tuttavia, a oltre un decennio di 

distanza, l’EDF mette in luce un quadro preoccupante. Le carenze evidenziate dal rapporto sono in 

materia di: 

 

• armonizzazione giuridica con la CRPD: la Commissione europea non ha adottato misure per garantire 

l'armonizzazione giuridica con la Convenzione; 

• tutela contro la discriminazione: le leggi antidiscriminazione dell'UE restano incoerenti, creando una gerarchia 

tra i motivi di discriminazione; 

• diritti delle donne con disabilità: le politiche dell'UE in materia di genere e disabilità trascurano i diritti delle 

donne e delle ragazze con disabilità, che sono maggiormente esposte a rischi di violenza, ostacoli all'occupazione e 

all'istruzione e violazioni dei diritti umani come la sterilizzazione forzata; 

• accessibilità: nonostante i progressi nelle normative UE sull'accessibilità, le persone con disabilità incontrano 

ancora barriere nei trasporti, nell'accesso digitale, nella comunicazione e nei servizi; 

• protezione civile, azioni umanitarie e azioni per il clima: le persone con disabilità continuano a essere colpite 

in modo sproporzionato da conflitti e disastri naturali in tutto il mondo; 

• libera circolazione: le persone con disabilità non possono trasferire gli assegni di invalidità quando si spostano 

temporaneamente all'interno dell'UE; 

• utilizzo dei fondi UE e vita indipendente: alcuni Stati membri utilizzano i fondi strutturali per sostenere 

l'assistenza istituzionale anziché soluzioni alternative basate sulla comunità, in linea con la Convenzione; 

• partecipazione alla vita politica e pubblica: l'UE deve ancora allineare la legge elettorale del 1976 alla CRPD, 

lasciando 400.000 persone in 13 Stati membri senza diritto di voto alle elezioni europee; 

• attuazione e monitoraggio della CRPD: l'UE non dispone di una leadership politica e di una struttura per attuare la 

Convenzione, e non dispone di un'unità dedicata, di punti focali o di un meccanismo di coordinamento 

interistituzionale. 

“Le criticità evidenziate dall’EDF nel suo rapporto – commenta Ilaria Ciancaleoni Bartoli, direttrice di 

Osservatorio Malattie Rare – sono estremamente gravi e richiedono un intervento immediato. È inaccettabile che, 

nonostante la ratifica della Convenzione ONU, l’Unione Europea mostri ancora così tante lacune nel garantire i diritti 

delle persone con disabilità. La mancata applicazione di norme antidiscriminatorie, le barriere all’accessibilità e la 

scarsa attenzione ai diritti lavorativi sono segnali di una politica che non sta facendo abbastanza. Le istituzioni 

europee devono adottare misure concrete e urgenti, passando dalle dichiarazioni di intenti ai fatti, affinché 

l’inclusione non rimanga solo un principio astratto, ma una realtà per tutti i cittadini”. 

I PROSSIMI PASSAGGI 

Recepito il rapporto dell’EDF, il Comitato ONU pubblicherà le sue osservazioni conclusive ad aprile. Questo 

documento fornirà raccomandazioni precise su come l’Unione Europea potrà colmare le lacune individuate e 

garantire il pieno rispetto della Convenzione ONU sui Diritti delle Persone con Disabilità. 

 

 

 



 

 

 

MANFREDONIA UISP 
Foggia-Manfredonia regala due 
giornate all’insegna dello sport, 
del benessere e dell’inclusione 
Nel fine settimana appena trascorso l'UISP 
Foggia-Manfredonia ha regalato due giornate all'insegna 
dello sport, del benessere e dell'inclusione. 

SPORT E SOCIALITÀ: UN WEEKEND DI EVENTI PER L’UISP. ALL’INSEGNA DEL 

MOVIMENTO E DELLA CONDIVISIONE 

Nel fine settimana appena trascorso l’UISP Foggia-Manfredonia ha regalato due 

giornate all’insegna dello sport, del benessere e dell’inclusione. Sabato e domenica, 

infatti, il nostro territorio è stato animato da attività che hanno coinvolto persone di 

tutte le età, con l’obiettivo di promuovere lo sport come strumento di aggregazione e di 

crescita sociale. 

Sabato 22 marzo pomeriggio, presso il Chiostro del Comune di San Giovanni 

Rotondo, che si ringrazia per l’ospitalità, si è tenuta la prima Festa di Primavera del 

nostro comitato. Si tratta di un format che punta a fare dell’inclusione un motore di 



 

cambiamento e di condivisione di attività ludico-sportive all’insegna del divertimento 

e della gioia di stare insieme. 

“Il nostro auspicio – ha commentato Nancy Zorretti, presidente del Comitato Uisp 

Foggia-Manfredonia – è coinvolgere sempre più comunità del nostro territorio 

attraverso il Welfare dei singoli Comuni o dei Piani di Zona, al fine di rendere più 

piacevoli i nostri weekend passandoli insieme, soprattutto con l’approssimarsi della 

bella stagione. Le attività sono rivolte in via prioritaria alle persone in condizioni di 

fragilità e con disabilità. La parola integrazione presume una non ghettizzazione ma i 

ragazzi devono avere la possibilità di essere sé stessi in un ambiente dove la diversità è 

vista come risorsa”. 

Domenica 23 marzo mattina, sempre a San Giovanni Rotondo presso la palestra 

dell’ITET “L. Di Maggio”, è stata la volta del Giocagin. Questa manifestazione sportiva 

nazionale targata Uispdalla fine degli anni ’80 raccoglie in una unica rassegna varie 

attività di sport per tutti praticate in palestra a tutte le età. Nello specifico, per questa 

edizione si sono tenute lezioni di Ginnastica dolce, Pilates, Difesa personale, Functional 

step e Total Body. 

Un ringraziamento speciale va alle associazioni sportive Uisp che hanno partecipato 

all’evento: (elenco) 

“Tanta partecipazione – ha poi concluso Nancy Zorretti – per una passione comune: lo 

sport. Una molteplicità di attività che indicano la voglia di fare, di mettersi in gioco e di 

raccontare quanto si costruisce solo se si è insieme per uno stesso scopo”. 

Queste iniziative confermano l’impegno di UISP nel rendere lo sport accessibile a tutti, 

favorendo la partecipazione attiva e il benessere collettivo. Vi aspettiamo per altre 

giornate all’insegna del divertimento e della condivisione! 



 

UISP Foggia-Manfredonia: Sport per Tutti, Futuro per Ognuno 

 

 
Torneo delle Rappresentative di calcio a 11 Uisp, Prato 
presenta la maglia ufficiale. E debutterà contro Arezzo 

 
Mercoledì 26 marzo a Bagno a Ripoli ecco l'esordio della formazione di Prato. 
Intanto è stata presentata la maglia da gioco dei lanieri 

E’ quasi tutto pronto per il debutto di Prato nel Torneo delle Rappresentative di calcio 

a 11, organizzato dall’Sda Calcio Uisp toscana in collaborazione con i responsabili dei 

comitati territoriali coinvolti. La selezione laniera affronterà quella di Arezzo (sconfitta 

all’esordio per mano di Empoli con il punteggio di 3-2) nel match in programma 

mercoledì 26 marzo a Bagno a Ripoli. Ricordiamo che la formula della manifestazione 

prevede un triangolare: il che significa che la squadra guidata dagli allenatori Lazzeri e 

Fagotti tornerà in campo il 2 aprile contro la formazione di Empoli sul campo Anconella 

di Firenze. Nel frattempo è stata presentata nella giornata odierna, venerdì 21 marzo, 

presso il negozio Officine Sportive la maglia da gioco che verrà utilizzata dalla 

rappresentativa pratese.  

Ricordiamo i convocati per la selezione laniera, scelti dai dirigenti Fiore (Sant’Ippolito), 

Targetti (Real Chiesanuova), Olmi (Bellini Giacomo), Ravasio (Kickers Narnali) e Lazzeri 

(Signa 2007). Portieri: Borgioli e Rusci. Difensori: Campani, Lamorte, Mosconi, Palli, 

Scarselli e Tuci. Centrocampisti: Buzukja, Barbarino, Carrubba, Cusano, Gambino, 



 

Gianassi, Nepi, Sciannamè, Scuffi e Mbaye. Attaccanti: Donnini, Ghianni, Maresia 

Lorenzo, Pisa, Vanaria. 

 24 Marzo 2025 
 Riproduzione vietata 

 

Uisp Toscana, l’Empoli Valdelsa batte 3-2 
l’Arezzo all’esordio 

La rassegna regionale vedrà mercoledì prossimo (26 
marzo) il confronto in gara 2 tra Arezzo e Prato sul 
sintetico di Bagno a Ripoli 

Grazie alla doppietta di Larini e sigillo finale di Pierozzi Vazquez, l’Empoli 
Valdelsa di mister Alano Galligani si impone 3-2 contro Arezzo sul  sintetico di 
Anconella a Firenze e conquista i primi tre punti, nel torneo regionale organizzato da 
Uisp Toscana. 

  

Grande protagonista del match il capitano empolese Edoardo Larini, autore di una 
doppietta. 
 
Il match 
 

È stata una partita avvincente e ricca di colpi di scena. Dopo un buon approccio aretino, passa in 
vantaggio la truppa empolese al 10imo. Edoardo Larini sfrutta un errore difensivo e, con un preciso 
pallonetto, supera per la prima volta il portiere aretino Cerboni. 

Al 28esimo splendida giocata ancora dell’attaccante della Limitese che, dopo aver controllato in bello 
stile, scaglia un diagonale che non lascia scampo a Cerboni: per Larini è il secondo successo 
personale. Nel migliore momento di Lorenzo Masoni e compagni, in pieno controllo del match, arriva 
a sorpresa al 38esimo il gol della rappresentativa aretina grazie al colpo di testa di Capacci. Si va al 
riposo sul risultato di 2-1 in favore dei gialloblù empolesi. 

In avvio di ripresa, Arezzo va ancora a segno con Mengoni che approfitta di una disattenzione 
difensiva e realizza il pari per gli uomini di mister Claudio Comanducci. Cambia l’inerzia della gara 
nel secondo tempo ma il team di Galligani è abile a non scomporsi e a mantenere alta la 
concentrazione. 



 

A cinque minuti dal termine Pierozzi Vazquez, subentrato a Sordi, si presenta a tu per tu con il 
portiere aretino superandolo freddamente con uno scavetto. È il 3-2 finale che regala alla selezione 
empolese i primi tre punti. 

La rassegna regionale vedrà mercoledì prossimo (26 marzo) il confronto in gara 2 tra Arezzo e Prato 
sul sintetico di Bagno a Ripoli, mentre il mercoledì successivo (2 aprile) andrà in scena la sfida tra 
Empoli e Prato. 

Le due squadre che avranno totalizzato il maggior numero di punti nel girone unico si 
qualificheranno alla finalissima. La data sarà stabilita successivamente. 

 

 

CALCIO UISP Lavoratore, tutti i risultati 
Il resoconto del week end 

Cat. 1: ASLA Gestart-G.Siri 4-2, AF Calcio NBTC-Golfo Paradiso PRCA S.Trappa 0-4, Ansaldo E.-Nazario 

et Celso 3-3, Link Pescara Manzia-Sweet Devils Sprint Energy Pizzart 2-0, Deportivo 2007 Wolf 

Project-Cattolica Bogliasco 1-1. Hanno riposato: Campomorone S.Olcese e Pedemontana. 

Cat. 2. PlayOff: Aka Oni Edil Arbotech-Ottica Gualducci 2 settembre 71 2-0, Cicagna-Zener SoRaMe 

3-0, Just Peruzzi-Real Quezzi 1-1. Ha riposato: AZ Fc. PlayOut: Sori 71-Mizzli 1-2, Ospedale S.Martino 

Busalla Revisioni-Green Bulls 1-1, Amatori Genova-Phoenix Autofficina Riotti 4-0, Boca Devils 

ilvostrocondominio.com-Quizena (28/3 Maritano 21:30). 

 



 

Calcio Uisp. Riparte il Campionato 
Empolese-Valdelsa. Finiti in parità i due 
recuperi di mercoledì 
Ecco le gare del week-end del Campionato Uisp dell’Empolese-Valdelsa. Serie 
A1, girone A – Stasera: Limitese-Fiano Certaldo (21.30, Montelupo Brandani). 
Domani:... 

Ecco le gare del week-end del Campionato Uisp dell’Empolese-Valdelsa. 

Serie A1, girone A – Stasera: Limitese-Fiano Certaldo (21.30, Montelupo Brandani). Domani: 

Castelnuovo-Real Isola (14.10, Castelnuovo d’Elsa); Ferruzza-San Gimignano (14.30, Massarella); 

Scalese-Strettoio Pub (15, La Scala). Domenica: 4 Mori-Gavena (10.15, Pozzale); Sovigliana-Stabbia 

(10.30, Petroio Vinci). Riposa: Casa Culturale. 

Girone B – Stasera: Computer Gross-Staggia (21, Santa Maria); Martignana-Fibbiana (21.15, Cambiano). 

Domani: Vitolini-La Serra (14.30, Vitolini); Le Cerbaie-Casotti (15, Stabbia); Valdorme-Usap (15, Pozzale). 

Lunedì: Rosselli-Boccaccio (21.15, Ponte a Egola). 

 

Serie A2, girone C – Stasera: Ortimino-Monterappoli (21.30, Baccaiano); Sciano-Brusciana 

(21.30, Certaldo sussidiario). Domani: Molinese-YBPD United (15, La Serra). Domenica: 

Vinci-Spicchiese (10, Vinci). Lunedì: Atletico Team-Mastromarco (21.15, San Pierino); Pitti 

Shoes-Montespertoli (21.30, Montaione). Riposa: Massarella. 

Girone D – Domani: Corniola-Gs Vico (14.30, Cortenuova); San Quirico-Unione Valdelsa (15, 

San Quirico); Borgano-Piaggione Villanova (15, San Baronto); Virtus Tavarnelle-Le Botteghe 

(15.30, Sambuca). Lunedì: Malmantile United-Catenese (21, Malmantile); San Pancrazio-Arci 

Cerreto Guidi (21.30, San Pancrazio). Riposa: Arci San Casciano. 

© Riproduzione riservata 

 

 



 

 

L’Empoli Valdelsa batte 3-2 gli aretini 
FIRENZE – Parte con il piede giusto l’avventura della Selezione empolese nel 
torneo regionale per rappresentative Uisp. Nella gara inaugurale... 

FIRENZE – Parte con il piede giusto l’avventura della Selezione empolese nel 
torneo regionale per rappresentative Uisp. Nella gara inaugurale che 
comprende anche la squadra del Comitato di Prato, infatti, i ragazzi di mister 
Alano Galligani si sono imposti per 3-2 al campo sportivo dell’Anconella a 
Firenze contro Arezzo, al termine di una partita combattuta e ricca di emozioni. 
Grande protagonista del match capitan Edoardo Larini, bomber della Limitese, 
che ha messo a segno una doppietta, prima del sigillo finale di Edoardo Pierozzi 
Vazquez de Le Botteghe. Dopo un buon approccio aretino, un paio di ottime 
parate di Montenegro (Vitolini), la truppa empolese passa al 10’ con Larini, abile 
a sfruttare un errore difensivo aretino e a scavalcare il portiere con un preciso 
pallonetto. 

Al 28’ ecco il bis dell’attaccante della Limitese, con un micidiale diagonale dopo 
aver controllato in bello stile. A cavallo dell’intervallo, però, Arezzo rimette in 
piedi il match: prima al tramonto del primo tempo Capacci accorcia le distanze 
di testa e poi in avvio di ripresa Mengoni pareggia, approfittando di una 
disattenzione difensiva empolese. A questo punto cambia l’inerzia del match, 
ma il team di Galligani è abile a non scomporsi e a mantenere alta la 
concentrazione, chiudendo il conto nei minuti conclusivi con il tocco morbido di 
Pierozzi Vazquez sull’uscita del portiere che regala alla selezione empolese i 
primi tre punti. 

Adesso la rassegna regionale vedrà mercoledì prossimo il confronto tra Arezzo 
e Prato sul sintetico di Bagno a Ripoli, mentre mercoledì 2 aprile tornerà in 
campo l’undici del Comitato di Empoli contro i lanieri. Le due squadre che 
avranno totalizzato il maggior numero di punti nel girone unico si 
qualificheranno alla finalissima in data che sarà stabilita successivamente. 

Questa la formazione della rappresentativa Uisp Empoli Valdelsa, schierata 
con 4-4-2: Montenegro; Masoni, Perone, Giacomelli, Ferrara; Sordi, Kusi, 



 

Cioni, Riccobono; Tronnolone, Larini. A disposizione: Parrini, Fiore, Mori, 
Pierozzi Vasquez, Rossetti. 
 

 

I risultati della settimana del 
settore giovanile NPC Rieti 
Sporthub – Basket Club La 
Foresta 
23/03/2025 | Notizie in evidenza, Sport 
UNDER 19 GOLD 
L’under 19 Gold sconfitta sul campo della UISP XVIII  per 80 a 77. 
Esordio nei playoff per i nostri ragazzi sul campo dell’imbattuta nella prima fase UISP XIII. Avvio di 
partita con un’ottima difesa, circolazione di palla e percentuali molto alte al tiro permettono ai 
nostri ragazzi di stare avanti per 35 minuti dell’incontro, anche di 15 lunghezze. Un calo nell’ultimo 
quarto permette di trovare il primo vantaggio alla squadra di casa e di allungare negli ultimi tre 
minuti. Bravi i nostri ragazzi a non mollare e farsi di nuovo sotto nei possessi finali, con 
l’opportunità di andare ai supplementari con il tiro da tre sulla sirena che non entra. 
Parziali del match: 14-27, 22-16, 24-19, 20-15 
Tabellino: Enei 8, Battisti, Cattani 23, Reginaldi 23, Berardo 2, Campogiani, Colasi 6, Maccaroni 15, 
D’Andrea, Alfonsi. 
All. Vaccaro 
UNDER 19 SILVER 
L’under 19 Silver batte la Uisp XVIII con il punteggio di 61 a 54 al termine di un supplementare. 
Partita molto combattuta tra due squadre che si equivalgono. Bene gli ospiti fino a metà gara con il 
canestro del 22-25 proprio allo scade del secondo quarto. Dopo l’intervallo il trand della gara si 
inverte e sono i ragazzi della Npc a prendere il comando delle operazioni grazie ad una maggiore 
aggressività difensiva ed alle scorribande da canestro a canestro di Engolo. Quando la gara sembra 
decisa, 47-42 per i padroni di casa a poco meno di un minuto dal termine, i reatini sbagliano 4 liberi 
consecutivi consentendo ai capitolini di pareggiare sul 47-47, allo scadere. 
Nel supplementare Carlini e compagni comandano le operazioni e si aggiudicano meritatamente la 
partita valida come prima giornata dei playoff. 
Parziali del match: 9-14; 13-11; 20–26; 5-6; 14-7 
Tabellino: Palenga, Caiazza, Gentile 5, Fatato, Trematerra, Carlini 4, Pasquali 3, Sielli 13, Munalli, 
Novelli 17, Engolo 19, Putignani. 
All. Matteucci 
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UNDER 17 GOLD 
Inizia bene la seconda fase per l’Under 17 Gold che batte la Fortitudo Bancanagni in una gara 
contraddistinta da polveri bagnate in fase offensiva per entrambe le squadre, come dimostra il 
punteggio basso (53-36). 
La Npc è stata avanti praticamente tutto l’incontro, con un Munalli ispirato, che ha chiuso con 17 
punti. Buono il lavoro sotto canestro di Engolo, ben coadiuvato da Giovanni Festuccia e da un 
positivo Bellini, mentre Palenga ha piazzato un paio di bombe che, nell’economia di una partita dal 
punteggio così basso, alla fine hanno pesato. 
Parziali del match: 11-9, 10-8, 14-6, 18-13 
Tabellino: Munalli 17, Engolo 13, Palenga 10, G. Festuccia 6, De Zuane 3, Bellini 2, Caiazza 2, Paris, 
Focaroli, Scalia, Fioroni, Rinaldi. 
All. Di Fazi 
UNDER 15 FEMMINILE 
Continua la striscia positiva per l’under 15 femminile. Le nostre ragazze battono il Basket Velletri 
(81 a 16) e consolidano il primo posto nel girone. 
Ottima partenza per le reatine che si portano subito in vantaggio di 20 lunghezze alla fine del 
primo periodo. Secondo quarto più in equilibrio ma le ragazze della NPC riescono a mantenere 
l’ampio divario che consentirà loro di portare a casa un’altra vittoria. 
Parziali del match: 22-2; 15-6; 24-8; 20-0 
Tabellino: Amedei 9, Moronti S 1, Mellone 6, Agudelo 18, Plazas 18, Morelli 4, Moronti V 2, Fiori 4, 
Prada 8, Giampietri 10, Mencarelli 1. 
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	Nel fine settimana appena trascorso l'UISP Foggia-Manfredonia ha regalato due giornate all'insegna dello sport, del benessere e dell'inclusione. 
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	Mercoledì 26 marzo a Bagno a Ripoli ecco l'esordio della formazione di Prato. Intanto è stata presentata la maglia da gioco dei lanieri 
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